
	

	

Sitzung	der	Segelflugkommission	-	30.09.2016	

Teilnehmer	

• SB:	Sigi	Baumgartl	(Vorsitzender)	

• FH:	Felix	Hoffmann	

• KW:	Karsten	Woltering	

• TB:	Tobias	Bieniek	

• SK:	Stefan	Klett	

Eröffnung	der	Sitzung:	17:18	Uhr	

TOP	1	–	Begrüßung	/	Geschäftsordnung	

• SB	begrüßt	die	Teilnehmer	und	stellt	Beschlussfähigkeit	nach	
Geschäftsordnung	fest.	

TOP	2	-	Protokollführung	

• TB	wird	zum	Protokollführer	der	Sitzung	ernannt.	

TOP	3	–	Aussprache	

Allgemeines	

• Kurze	Rekapitulation	der	Zusammenarbeit	der	Seko-Mitglieder	in	der	
vergangenen	Saison.	



	

	

Einladung	von	Gästen	

• Diskussion	ob	Gäste	zu	den	Sitzungen	regelmäßig	eingeladen	werden	
sollen	oder	nur	bei	Bedarf.	

• Es	wird	beschlossen	Gäste	vorerst	nur	bei	Bedarf	einzuladen.	

• Förderanträge	sollen	primär	in	einem	schriftlichen	Antrag	eingereicht	
und	nur	in	Sonderfällen	persönlich	vorgetragen	werden.	Bezüglich	
allgemeiner	Förderanträge	wird	im	kommenden	Winter	noch	eine	
allgemeine	Förderrichtlinie	entwickelt.	

TOP	4	–	Informationen	und	Position	zum	DSV	

• Auf	der	vergangenen	Tagung	des	Präsidiums	haben	Meike	Müller	und	
Rainer	Meng	den	Deutschen	Segelflug	Verband	(DSV)	näher	
vorgestellt.	

• Derzeit	scheint	nicht	erkenntlich	zu	sein	wie	der	DSV	sich	die	konkrete	
Umsetzung	seiner	Pläne	vorstellt.	

• Es	folgt	eine	Erläuterung	und	Diskussion	der	aktuellen	
Organisationsstruktur	im	DAeC	Bundesverband.	

• Die	geplante	Tagesordnung	für	den	Segelfliegertag	in	Berlin	Ende	
Oktober	beinhaltet	derzeit	keine	Diskussion	oder	Abstimmung	zum	
Thema	DSV.	

• Es	wird	beschlossen	einen	Antrag	auf	Ergänzung	der	Tagesordnung	zu	
stellen	mit	dem	Wortlaut:	„Diskussion	und	Abstimmung	über	die	
Aufnahme	des	Deutschen	Segelflugverbandes	in	den	DAeC	im	Falle	
eines	Aufnahmeantrages.“	(SB)	



	

	

TOP	5	–	RS/B	Sitzung	(24.09.)	

• Die	Förderrichtlinien	im	kommenden	Jahr	sollen	in	Bezug	auf	die	
Klassifizierung	von	internationalen	bzw.	hochklassigen	Wettbewerben	
an	die	neuen	Regeln	der	Segelflug-Rangliste	angepasst	werden.	(TB)	

• Die	besprochenen	Themen	der	RS/B	Sitzung	werden	kurz	zusammen	
gefasst.	(SB	und	TB)	

• Diskussion	über	die	geplanten	Strukturänderungen	in	der	Buko	bzw.	
RS/S	und	RS/B.	

• Die	Stimmenverteilung	im	geplanten	„Referat	Sport“	soll	noch	vor	dem	
Segelfliegertag	geklärt	werden.	(SB	kontaktiert	Thomas	Kuhn)	

• Es	herrscht	Unklarheit	wie	der	Kunstflug	in	der	neuen	Struktur	
vertreten	wird.	

• Nach	Übergabe	des	Ausbildungsleitung	an	Hermann	Hante	soll	geklärt	
werden	ob	das	auch	das	Amt	des	Landesauswerters	beinhaltet.	(TB	
kontaktiert	Hermann	Hante)	

TOP	6	–	Förderungen	

Individualförderung	2016	

• Antrag	auf	Bezuschussung	der	Fahrtkosten	von	zwei	Autos	
(Zugfahrzeuge	für	Flugzeug	und	Wohnwagen)	

o Es	wird	beschlossen,	dass	pro	Maßnahme	und	Teilnehmer	nur	
max.	ein	Fahrzeug	bezuschusst	werden	soll.	

o Diese	Regelung	soll	explizit	in	die	Förderrichtlinien	für	das	
kommende	Jahr	aufgenommen	werden.	(FH)	



	

	

• Antrag	auf	Bezuschussung	des	Kunstfluglehrgangs	eine	D-Kader	
Mitglieds	

o Es	wird	beschlossen	Lehrgänge	zum	Scheinerwerb	im	Rahmen	
der	Individualförderung	generell	nicht	zu	bezuschussen.	

WM-Teilnahme	Sabrina	Vogt	

• Der	Antrag	von	Sabrina	Vogt	wurde	aufgrund	der	guten	Förderung	
durch	den	DAeC	und	die	Sporthilfe	zurück	gezogen.	

Bundesjugendvergleichsfliegen	

• Es	wird	einstimmig	beschlossen	die	NRW-Teilnehmer	des	
Jugendvergleichsfliegens	auf	Bundesebene	im	Rahmen	der	
Individualförderung	zu	unterstützen	(Faktor	0.35,	identisch	mit	
Deutschen	Meisterschaften	im	Strecken-	und	Kunstflug).	

Segelflugförderverein	

• Der	Förderverein	hat	die	Mitglieder	der	Seko	zu	einem	Treffen	am	
06.10.	eingeladen,	SB	und	KW	werden	teilnehmen.	

• Diskussion	über	die	zu	erwartenden	Themen.	

• FH	bereitet	einen	Aktionsplan	vor	als	Bedingung	für	die	weitere	
Förderung	durch	die	Seko.	

Antrag	auf	Förderung	von	Vereinslagern	

• Verschoben	auf	die	nächste	Sitzung	

Förderung	von	Qualifikationsmeisterschaften	in	NRW	

• Es	wird	diskutiert	ob	die	Ausrichter	von	Qualifikationswettbewerben	
durch	die	Seko	unterstützt	werden	sollen.	



	

	

• Eine	Förderung	von	500€	pro	Qualifikationswettbewerb	wird	
beschlossen.	

• Der	Beschluss	soll	einfließen	in	die	Erstellung	eines	weiteren	
Dokuments:	Förderrichtlinien	für	Veranstaltungen.	

• Es	wird	beschlossen,	dass	auch	die	Austragung	von	
Qualifikationsmeisterschaften	für	Senioren	bezuschusst	werden	soll.	

Anträge	der	LSJ	für	das	Jahr	2017	

• Die	Anträge	der	LSJ	sollen	zu	einem	späteren	Zeitpunkt	diskutiert	
werden	und	in	die	Förderrichtlinien	für	Veranstaltungen	einfließen.	

SFG-Wettbewerb	2016	

• Die	Förderung	des	SFG-Wettbewerbs	war	nicht	nötig,	da	dieser	
aufgrund	geringer	Teilnehmerzahlen	abgesagt	wurde.	

• Ein	Gespräch	mit	dem	Jugendreferenten	ist	gewünscht	um	die	Gründe	
zu	diskutieren.	

Sportstiftung	

• SK	berichtet	über	den	Besuch	von	Frau	Schäfer	von	der	Sportstiftung	
NRW	in	Oerlinghausen.	

• Frau	Schäfer	hat	betont,	dass	nicht	nur	olympische	Sportarten	
unterstützt	werden	sollen,	auch	Segelflieger	sollen	sich	über	die	
Landesverbände	bewerben.	

• Die	Geschäftsstelle	soll	die	Anträge	aus	den	Sportfachgruppen	
sammeln	und	weiterleiten.	

• Anträge	sollen	bis	Mitte	2017	gestellt	werden.	



	

	

• Details	können	bei	dem	Geschäftsführer	des	Landesverbands,	Jochen	
Lammers,	erfragt	werden.	

TOP	7	–	Haushalt	

• FH	gibt	einen	Überblick	über	die	aktuelle	Haushaltslage.	

• Es	soll	ein	Antrag	an	das	Präsidium	gestellt	werden	zwecks	
Rückstellung	des	Überschussbetrags	aus	2016	nach	2017.	

TOP	8	–	Verbandstag	

• Verschoben	auf	Telefon-Konferenz	am	12.10.	

TOP	9	–	Segelflugforum	

• Da	Termin	und	Ort	noch	ungewiss	sind	soll	die	Veröffentlichung	in	der	
Luftsport	vorerst	nicht	stattfinden.	(SK	kontaktiert	die	Redaktion)	

• TB	wird	Details	mit	dem	Veranstalter	des	vergangenen	Jahres	klären.	

TOP	10	–	Vertreter	der	jungen	Generation	

• Es	werden	Kandidaten	gesucht.	

• SB	spricht	mit	potentiellen	Kandidaten.	

TOP	11	–	Benennung	„Ausschuss	Luftfahrt	und	Schule“	

• SK	erläutert	Details	zu	dem	neuen	Ausschuss.	

• Ein	Seko-Vertreter	soll	an	Gründungstermin	teilnehmen	(Datum	bisher	
nicht	festgelegt).	



	

	

TOP	12	–	Sonstiges	

• Entfällt	

Aufgaben	

• TB:	Sitzungsprotokoll	erstellen	

• SB:	Antrag	bzgl.	DSV	für	den	Segelfliegertag	in	Berlin	erstellen	

• TB:	Amt	des	Landesauswerters	mit	Hermann	Hante	klären	

• FH:	Förderrichtlinien	bzgl.	mehrerer	Fahrzeuge	anpassen	

• FH:	Bundesjugendvergleichsfliegen	in	Förderrichtlinien	aufnehmen	

• FH:	Aktionsplan	für	den	Förderverein	vorbereiten	

• FH:	Antrag	an	das	Präsidium	bzgl.	Rückstellung	erstellen	

• SK:	Luftsport-Redaktion	bzgl.	Segelflugforum	kontaktieren	

• TB:	Situation	Segelflugforum	2017	mit	LSC	Bayer	Leverkusen	klären	

• SB:	Kandidaten	für	„Vertreter	der	jungen	Generation“	ansprechen	

Anlagen	

• Antrag	an	die	Buko	Segelflug	

• Antrag	an	das	GF	Präsidium	

Sitzungsende:	23:24	Uhr	

Die	nächste	Sitzung	ist	als	Telefonkonferenz	geplant	für	den	12.10.2016.	
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An die 
Bundeskommission Segelflug 
Hermann-Blenk-Str. 28 
38108 Braunschweig 

Absender:  Segelflugkommission NRW 
Vorsitzender:  Dr. Siegfried Baumgartl 
Stellv. Vorsitzende: Dr. Charlie Lerch 

Felix Hoffmann 
Karsten Woltering 
Tobias Bieniek 

E-Mail:   seko@aeroclub-nrw.de 
 

  

 

Dinslaken, den 01.10.2016 
 
 
 
 

 

Antrag zur Tagesordnung der Mitgliederversammlung der 
Bundeskommission Segelflug am 28.10.2016 in Berlin 

 

 
 
Sehr geehrte Bundeskommission Segelflug, 
Lieber Walther, 
 
auf der anstehenden Mitgliederversammlung des DAeC besteht die Möglichkeit, dass 
der Deutsche Segelflugverband (DSV) einen Antrag auf Aufnahme in den DAeC stellt. 
In diesem Falle vertretet Ihr uns Segelflieger mit 8 Stimmen. 
 
Die Segelflugkommission NRW stellt daher den Antrag den nachfolgenden 
Tagesordnungspunkt auf die Agenda der anstehenden Mitgliederversammlung der 
Bundeskommission Segelflug am 28.10.2016 in Berlin auf zu nehmen: 
 
„Diskussion und Abstimmung über die Aufnahme des Deutschen 
Segelflugverbandes in den DAeC im Falle eines Aufnahmeantrages.“ 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen, 
 
 
 
____________________________ 
S. Baumgartl 
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An das 
Geschäftsführende Präsidium 
Aeroclub NRW e.V. 
Friedrich-Alfred-Str. 25 
47055 Duisburg 

Absender:  Segelflugkommission NRW 
Vorsitzender:  Dr. Siegfried Baumgartl 
Stellv. Vorsitzende: Dr. Karl- Dieter Lerch 

Felix Hoffmann 
Karsten Woltering 
Tobias Bieniek 

Mitglied:   Stefan Klett 
E-Mail:   seko@aeroclub-nrw.de 
 

  

 
Berlin, den 10.10.2016 

 
 
 

 
Antrag an das geschäftsführende Präsidium:  
 
Übertragung des Haushaltsüberschusses der Segelflugkommission aus 2016 
in den Haushalt für 2017 
 

 

 
 
Sehr geehrtes geschäftsführendes Präsidium, 
 
die neue Segelflugkommission hat ihre Aufgaben sondiert, den Haushalt zum 
positiven geplant und strukturiert. Da in diesem Jahr einige geplante Maßnahmen im 
Breitensport und in der Jugendförderung (z. B. SFG-Wettbewerb) nicht stattgefunden 
haben, wird der Haushalt mit einem Überschuss von rund. 6000€ abschließen. 
 
Um diesen Betrag sinnvoll im nächsten Jahr einzusetzen, bittet die 
Segelflugkommission um Übertragung in den Haushalt 2017.  
 
Das geschäftsführende Präsidium, als Vorstand gem. Paragraph 26 BGB, möge dies 
als entsprechende Rückstellung für den Haushalt 2017 beschließen. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen, 

 
___________________________ 
i.A. Felix Hoffmann 


